

Sacrifice à ceux qui lui sont soumis, et leur enseigner les moyens pratiques de se procurer une matière d'une pureté hors de doute. Enfin, pour ce qui serait des messes déjà célébrées avec une matière douteuse, on aura recours à la Sacrée Congrégation.

Tout en communiquant ces choses à Votre Eminence, comme il est de mon devoir, je saisis avec plaisir l'occasion de vous dire aussi les prospérités et les joies que je demande pour vous à Dieu.

Votre très dévoué, très obéissant et vrai serviteur

L. M. CARD. PAROCCHI.

Donné à Rome, du Saint-Office, le 30 août 1901.

**Le Jubilé pontifical de N. S.-P. le Pape Léon XIII. ---
Départ, pour Rome, de S. G. Mgr l'Archevêque.**

(Extrait d'une Circulaire au Clergé, 8 février 1902.)

Au milieu des maux innombrables qui affligent le monde — guerres désastreuses, prévarications inouïes de certains peuples, luttes intestines, persécutions sanglantes ou hypocritement déguisées, — la divine Providence daigne nous ménager une bien douce consolation, en même temps qu'une insigne faveur : c'est de voir Notre Très Saint-Père le Pape, Léon XIII, entrer allégrement dans la 25^e année de son Pontificat.

L'Eglise, chargée de défendre les droits de l'éternelle vérité ici-bas, ne cesse jamais de combattre. Il lui faut un chef qui sache la conduire à l'ennemi comme une armée rangée en bataille ; il faut à cette barque divine un pilote habile qui lui fasse éviter les écueils. A notre époque si féconde en dangers de toutes sortes, Dieu a préposé à la direction de son Eglise un Pape vraiment illustre entre tous, un Pape dont le nom grandit constamment avec les œuvres merveilleuses qu'il accomplit jusque dans son extrême vieillesse, un Pape qui, par sa sagesse, sa modération, son habileté, sa science profonde et ses vertus, commande l'admiration du monde entier, en même temps qu'il recueille la vénération et la reconnaissance de tous les gens de bien.